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Verbale della Commissione Spazi 

Presenti: Arianna Antonielli, Francesca Dello Preite, Cosimo Di Bari, Fiorenzo Fantaccini, 

Francesco Guerrini, Amanda Nerini, Benedetta Palladino, Carmen Rigno. 

Assenti giustificati: Vanna Boffo, Stella Castrati, Nora Carraresi, Romina Vergari. 

Assenti ingiustificati: ---- 

Segretario verbalizzante: Arianna Antonielli. 

Il giorno 07 marzo, giovedì, alle ore 13.30 si è riunita in modalità telematica la Commissione 

Ambiente, Sicurezza e Spazi del Dipartimento FORLILPSI, convocata con il seguente O.d.G.: 

 

Comunicazioni; 

1)  Documenti di valutazione dei rischi (DVR); 

2)  Formazione del personale in materia di sicurezza; 

Varie ed eventuali. 

Presiede il Coordinatore della Commissione, Prof. Fiorenzo Fantaccini, che dichiara aperta la seduta 

alle ore 13,35. Assolve alle funzioni di segretario la Dott.ssa Arianna Antonielli. 

 

Comunicazioni. 

 

La prima comunicazione riguarda la data in cui avverrà la raccolta del materiale da parte della 

“Romana maceri”. Il Prof. Fantaccini ricorda ai Colleghi che la ditta interverrà nei vari plessi per il 

ritiro bimestrale di materiale cartaceo, attrezzature informatiche obsolete e mobili inutilizzabili 

giovedì 21 marzo 2024; il deposito dei materiali dovrebbe esser fatto, dunque, entro lunedì 18 

marzo per consentire la corretta organizzazione della raccolta e la preparazione di un elenco 

dettagliato dei materiali da ritirare in ogni sede. Fantaccini informa i Responsabili di plesso che ha 

già inviato loro una mail con date e dettagli da inoltrare alle varie mailing list di plesso.   

La seconda comunicazione riguarda il ripristino dell’impianto video e audio nell’Aula Magna di Via 

Laura, visto il coinvolgimento del Dipartimento nei numerosi eventi istituzionali nell’ambito del 

Centenario dell’Ateneo. Ieri, 6 marzo, il Dott. Gabriele Gentilini ha inviato un messaggio per 

informare la Commissione che l’intervento di AVItech sarà probabilmente completato entro maggio, 

a patto che “l’approvigionamento sia disponibile senza intoppi e a condizione di poter entrare 

nell’aula magna senza didattica”, nel qual caso la fine dell’intervento potrebbe slittare a fine giugno.  

Il Prof. Fantaccini inoltrerà la mail del Dott. Gentilini al Dott. Cosimo Di Bari, nuovo Rappresentante 

di plesso, perché possa prendere contatto col dirigente e ‘sorvegliare’ la procedura in modo che si 

svolga “senza intoppi”.   

La terza comunicazione riguarda la sicurezza nel plesso di S. Reparata (SR). Il Prof. Fantaccini 

informa la commissione che da qualche tempo un Signore d’aspetto trascurato, spesso in stato 

confusionale e che sostiene di essere uno studente iscritto a Lingue, si presenta quasi quotidianamente 

all’apertura del plesso; in più occasioni ha mostrato una certa aggressività nei confronti delle Signore 

della Portineria, che hanno espresso preoccupazione per la loro incolumità. Il Signore in questione, 

che vive, a quanto è stato possibile capire, una situazione di forte disagio psicologico, è spesso 

presente anche in molti altri dei plessi dell’Ateneo. Sono stati contattati il Dott. Gentilini – Dirigente 

dell’Area Servizi Economali, Patrimoniali e Logistici, dalla quale dipende la ditta Sicuritalia che ha 
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in appalto i servizi di Front Office – e il Dott. Luca Pettini, Responsabile della UP Prevenzione e 

Protezione, i quali hanno suggerito di rivolgersi al 118 nel caso si verifichi una reale emergenza. In 

un colloquio con la Direttrice si è pensato di chiedere a Gentilini, a mo’ di soluzione temporanea e 

come deterrente, la presenza di una Guardia Giurata almeno nelle prime ore d’apertura del plesso di 

SR, quando le Signore della Portineria sono sole. Il Prof. Fantaccini chiede il parere della 

Commissione.  La Dott.ssa Dello Preite sottolinea che è sì opportuno chiamare il 118 qualora il 

Signore continui a presentarsi ed avere atteggiamenti aggressivi, ma che sarebbe opportuno contattare 

anche i Servizi Sociali per verificare se è possibile aiutare il Signore nella sua condizione di disagio. 

La Commissione concorda. Il Prof. Fantaccini contatterà “La Fenice” Centro Diurno Polivalente 

rivolto alle persone in condizione di grave deprivazione socioeconomica presenti sul territorio del 

Comune di Firenze, che ha rapporti di collaborazione con l’Università di Firenze 

<https://www.scienzepolitichetriennale.unifi.it/upload/sub/news/2021/Servizi-senza-dimora.pdf> 

per ottenere informazioni sulla situazione del Signore in questione e per avere suggerimenti su come 

agire nell’immediato futuro.  

 

 

1. Documenti di valutazione dei rischi (DVR). 

 

Il Prof. Fantaccini comunica ai Colleghi e le Colleghe che per sbloccare la questione della 

stanza 104 di SR (che ospita la Prof.ssa Beatrix Tottossy, che non ha rispettato la scadenza del 19 

febbraio e non ancora liberato il suo studio), e prima di mettere in atto le strategie presentante nella 

riunione di febbraio, interverrà la Prof. Boffo che parlerà direttamente con la Prof. Tottossy. Il Prof. 

Fantaccini informa inoltre la Commissione che è riuscito ad avere un contatto  con un responsabile 

della UF “Emergenze Tecniche”, il Signor Ladimiro Biancalana il quale ha suggerito di inviare 

nuovamente un messaggio alla Dirigente dell’Area Gestione e Adeguamento Patrimonio 

Immobiliare, Dott.ssa Carmen Carrera, per  sollecitare il sopralluogo promesso in Orbatello per 

programmare l’adeguamento alle norme previste dal DVR di plesso per quanto riguarda l’impianto 

elettrico di alcuni degli studi docenti, nonché per avviare la pratica di rinuncia alla stanza in Via 

Cesare Battisti assegnata al nostro Dipartimento. Nei prossimi giorni il Prof. Fantaccini provverderà 

all’invio. 

Il Prof. Fantaccini cede la parola ai colleghi responsabili degli altri plessi.  

Il Dott. Guerrini informa che nella stanza 320 un pannello del soffitto è caduto: una ditta è 

intervenuta risolvendo in parte la situazione, ma dovranno intervenire nuovamente per mettere in 

sicurezza anche gli altri pannelli. Il Dott. Di Bari sottolinea che non essendo stata posta in completa 

in sicurezza, la stanza non dovrebbe essere usata, e aggiunge che la segnalazione del problema del 

pannello pericolante era stata fatta molto tempo fa. Il Prof. Fantaccini concorda con il Dott. Di Bari 

affermando che la stanza non dovrebbe essere usata finché non verrà messa in completa sicurezza, e 

che occorre trovare stanze alternative per i Dottorandi che attualmente la occupano; suggerisce inoltre 

di chiedere che venga effettuato un sopralluogo da parte dell’Unità Emergenze tecniche perché 

verifichino le condizioni di sicurezza della stanza 320 e anche di tutte le altre stanze in cui sono 

presenti simili pannelli. Il Prof. Fantaccini sottolinea infine che sarebbe importante avere la relazione 

di chi ha fatto il primo intervento di messa in sicurezza del singolo pannello. Il Dott. Guerrini 

evidenzia che la richiesta iniziale è stata inviata per email dalla Dott. Alessandra Mellini, subito dopo 

che le era stata notificata la situazione emergenziale; il successivo sollecito è stato fatto dallo stesso 

Dott. Guerrini sempre per email. Non sappiamo se chi ha effettuato l’operazione di messa in sicurezza 

ha lasciato un rapporto scritto. Il Dott. Di Bari si impegna a recuperare informazioni.  

La Prof. Nerini riferisce che la Portineria di San Salvi le ha segnalato che la macchinetta che 

distribuiscono le bevande zuccherate non eroga le palette. A tale proposito sono state fatte diverse 

segnalazioni. Anche la Dott.ssa Rigno conferma di avere fatto molte segnalazioni, non solo per il 

https://www.scienzepolitichetriennale.unifi.it/upload/sub/news/2021/Servizi-senza-dimora.pdf
https://www.unifi.it/cercachi-str-101657.html
https://www.unifi.it/cercachi-str-101657.html
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problema delle palette, ma anche perché spesso la macchinetta non dà il resto. Il Prof. Fantaccini 

ricorda alla Commissione che nel drive condiviso è presente una cartella con tutti i dati riguardanti i 

distributori di bevande e snack: in un file sono presenti i numeri di telefono e l’indirizzo email 

<serviziounifi@ivsitaliacom> della ditta a cui segnalare guasti o problemi vari, nonché un numero 

verde 800.801.213 a cui rivolgersi in caso di necessità. La Dott.ssa Dello Preite ricorda che era stata 

richiesta anche una macchinetta del caffè al terzo piano di via Laura, che tuttavia non ha avuto esito. 

A questo proposito il Dott. Di Bari ricorda che, a causa di ripetuti furti, era stata mantenuta una 

macchinetta solo dove sono presenti delle telecamere (al secondo piano), ma che è forse il caso di 

chiedere nuovamente se è possibile installare una erogatrice anche al terzo piano del plesso di Via 

Laura.  

 

2. Formazione del personale in materia di sicurezza. 

 

Il Prof. Fantaccini cede la parola alla Dott.ssa Antonielli, la quale riferisce che durante le prime due 

date previste per il corso di formazione specifico per la sicurezza, dedicate a FORLILPSI, del 6 

febbraio e del 21 febbraio, hanno partecipato rispettivamente 18 e 31 persone. Per la terza data del 

prossimo 14 marzo saranno convocate 31 persone. Le nuove data individuate sono previste per il 17 

aprile, il 22 maggio e il 10 luglio. I giorni successivi alla terza data provvederemo a chiedere un report 

aggiornato sui partecipanti da parte dell’UP Prevenzione e Protezione.  

 

 

Varie ed eventuali 

 

Il Prof. Fantaccini ricorda alla Commissione che il verbale della riunione odierna verrà inviato nei 

prossimi giorni via mail per la sua approvazione telematica. 

 

 

Non essendovi ulteriori rilievi, la seduta è tolta alle ore 14.30.   
 

 


